

# ÍNDICE

- 1. Asambleas y Reuniones**
- 2. Servicios**
- 3. Actividades**
- 4. Comisiones**
- 5. Formación**
- 6. Participación**
- 7. Notas de prensa y comunicados**
- 8. Comunicación y redes sociales**

# 1. Asambleas y Reuniones

## **Introducción**

El Colegio Oficial de Diplomados/as en Trabajo Social y AA.SS de Granada es una Corporación de Derecho Público, creado por Ley 10/1982 de 13 de abril, y representativa de la profesión que se extiende al ámbito territorial de la Provincia de Granada, integrando a aquellas personas Diplomados en Trabajo Social, Asistente Social o de Grado en Trabajo Social, con validez oficial según el ordenamiento jurídico, así mismo, está regido por los Estatutos del Colegio publicados en Boja nº 146 de 17 de julio de 2015.

La organización del mismo consiste en, la Asamblea General, que es el máximo órgano de representación de los colegiados, y son en estas convocatorias, donde las personas colegiadas tienen potestad para decidir sobre el tema por el que se convoca. Tienen voz y también tienen voto.

Así mismo, la Junta de Gobierno, es el órgano gestor al que corresponde la toma de decisiones relativas a toda la actividad colegial.

## **Asamblea General**

Respecto a las Asambleas Generales, durante 2021, la primera, de carácter ordinario, tuvo lugar el 13 de marzo, a través de la plataforma Webex, donde se aprobó la Memoria del año 2020, las cuentas del mismo año y el presupuesto para 2021. También se trataron otros temas como El Premio Estatal del Trabajo Social 2020-2021, el XIV Congreso Estatal y el II Iberoamericano del Trabajo Social.

A nivel Estatal, el Consejo organizó su asamblea anual, celebrada el 18 de diciembre de 2021, donde el Consejo, presenta las propuestas del programa de trabajo y presupuesto para el año 2022. En esta misma convocatoria se trataron otros temas como la presentación de candidaturas para el Premio Estatal de Trabajo Social para el año 2022, el XIV Congreso Estatal y II Iberoamericano de Trabajo social y se aprovechó para presentar la Comisión Deontológica del Consejo General, el reglamento de elecciones del Consejo General y la presentación del Informe de situación sobre los/as trabajadores/as sociales colegiados/as en España.

## **Junta de Gobierno**

Respecto a reuniones de Junta de Gobierno, se llevaron a cabo ocho reuniones en total, algunas de estas de forma online pero la mayoría de ellas fueron de carácter presencial.

En estas reuniones internas, se han tratado temas como la formación, los convenios para colegiados, comisiones colegiales, gestión de impagos, organización del Día de los Derechos Humanos, organización del Día Mundial del Trabajo Social, la presentación del libro de Patrocinio las Heras, el alumnado en prácticas, autocuidado, etc.

Como hito reseñable señalamos la publicación en BOJA de los nuevos Estatutos del Colegio Oficial de Trabajo Social de Granada en abril de 2021, así como la firma del convenio con el Ayuntamiento de Granada y con la Asociación de Psicología Feminista en noviembre.

Prácticamente todos los proyectos y actividades propuestas, han visto la luz en 2021. Otros temas, han podido materializarse en 2022.

## **Consejo Andaluz de Trabajo Social**

El Consejo Andaluz ha tenido durante 2021, dos reuniones de carácter ordinario y cinco de carácter extraordinario.

Los temas tratados en las reuniones ordinarias fueron principalmente aprobación de memoria de actividades, la memoria económica, la elección de la nueva Junta de Gobierno del Consejo y aprobación del Plan Anual de Actividades de 2022 y aprobación del Presupuesto Anual de 2022.

Se han tratado temas en torno al ingreso mínimo vital, coordinador de parentalidad, Renta Mínima de Inserción en Andalucía, comisión de Servicios Sociales.

El Consejo se ha hecho visible en temas como la ley de regulación de la eutanasia, la vacunación de los profesionales del trabajo social, obligatoriedad de colegiación, etc.

## 2. Servicios

### **Boletín periódico de información colegial**

En 2020 y con el objetivo de compactar la información colegial, tanto de actividades del Colegio como de información de interés de la profesión, el Colegio puso en marcha el Boletín colegial, un archivo en pdf donde se agrupa toda la información que se genera de interés, con un formato visualmente muy claro y esquemático, con enlaces directos y accesible.

En ese documento, se pueden encontrar las ofertas de empleo que se comparten a través de la web del colegio, así como noticias de la profesión, plazos para aportaciones y/o alegaciones a normativas y proyectos vigentes procedentes del Consejo Andaluz o a nivel estatal para que los y las colegiadas puedan participar, información sobre actividades propias del Colegio, toda la oferta formativa prevista y todos los servicios colegiales disponibles.

Este boletín se envía de forma periódica de forma quincenal al correo electrónico de los y las colegiadas de Granada.

### **Formación gratuita conveniada con Fundación Incorpora de la Caixa**

En 2021 el Colegio de Trabajo Social de Granada firmó convenio con Fundación Incorpora de La Caixa para ofrecer de forma gratuita su formación a nuestros Colegiados.

De esa forma y gratuitamente, se ofreció la formación de los cursos: "Integración Sociolaboral. Relación estratégica con las empresas. Especial referencia a personas con trastorno mental" de 40 horas y "Las Emociones. Nuestro GPS vital" de 54 horas, dos formaciones en formato online que contaron con más de 370 colegiados y colegiadas de Granada.

En 2022 se prevé repetir la formación especializada en integración y orientación laboral.

## **Sesiones gratuitas de yoga**

Durante el año 2021 se han seguido ofreciendo las sesiones gratuitas de yoga para todos los y las colegiadas. Esta actividad se realiza con la colaboración del Centro de Yoga "Yoyyoga" de Granada.

Las sesiones se imparten una vez al mes, en formato presencial y online. Las sesiones han tenido una media de 10 participantes/mes.

## **Temario Oposiciones**

Desde 2019, continúa activo el servicio para la adquisición de libros de preparación de oposiciones de la Editorial MAD. Han sido numerosos los colegiados que han tomado esta opción para la preparación de sus oposiciones. Recordamos que solamente para colegiados, la editorial MAD tiene un descuento de un 30% en el precio de sus libros. Para más información, contacta con el colegio.

## **Turno Peritaje Social**

En 2021 se retomó el Turno de Peritos Judiciales, por la que se convocó a todos/as los/as colegiados/as, para que voluntariamente y a petición propia manifestasen su deseo de formar parte del turno de peritos judiciales. Se procedió a la elaboración de la relación oficial de profesionales colegiados/as que pueden actuar como peritos en los procedimientos en los que solicite el juez, de oficio, la parte titular del derecho de asistencia jurídica gratuita o el Ministerio Fiscal, y que reúnan los requisitos de cualificación técnica, formación y experiencia práctica suficientes.

La Ley de Enjuiciamiento Civil, de 7 de enero de 2000, encomienda a los Colegios Profesionales remitir anualmente una lista de sus colegiados/as dispuestos/as a actuar como Peritos, nombrados por los Tribunales en los procesos civiles y en todos aquellos de otros órdenes que no tengan una regulación especial. Con este fin, en abril se hizo público el listado de peritos y se remitió dicho listado al Juzgado y también a Unión Profesional.

Este turno se suele abrir siempre a finales de año.

## **Autocuidado**

Desde el Colegio Profesional Trabajo Social de Granada, somos conscientes de la importancia del autocuidado y el bienestar emocional, por ello se pusieron en marcha de nuevo las sesiones de ayudas para colegiados y colegiadas de nuestro Colegio, impartidas por terapeutas especializadas, y en esta ocasión las temáticas a abordar serán:

- Cansancio emocional y desgaste por empatía
- Estrés laboral y repercusión en la salud física y mental
- Conciliación de la vida laboral y familiar

Las sesiones fueron virtuales y también hubo presenciales, por lo que el aforo fue limitado y con previa inscripciones.

De estas sesiones se han beneficiado una media de 10 personas.

## **Asesoría Jurídica**

Desde septiembre de 2019, el Colegio cuenta con Servicio de Asesoría Jurídica para cuestiones relacionadas con el ámbito de la profesión. El servicio contratado es una asesoría jurídica destinada a resolver dudas o consultas relacionadas con la profesión y su desarrollo, es decir, todas orientadas al ejercicio profesional.

Las consultas deben ser dirigidas por escrito y con el modelo de instancia del colegio al COTS de Granada mediante email o personalmente en la sede de nuestro Colegio. La consulta deberá redactarse exponiendo claramente el motivo de la consulta y aportando toda la documentación que se estime oportuna, con el modelo de instancia establecido.

Al objeto de cumplir con la legislación vigente en materia de protección de datos, la consulta no podrá incluir datos de terceros ni ninguna otra información no adaptada a dicha legislación.

El servicio está destinado exclusivamente a colegiados y colegiadas al corriente de sus pagos en el colegio, tratándose de una prestación exclusiva de asesoría y consulta de carácter jurídico y relacionada con el ejercicio de la profesión. No incluye trámites relacionados con procesos judiciales abiertos o por iniciar. Este servicio desde su puesta en funcionamiento ha sido utilizado en numerosas ocasiones por los Colegiados, así como por el propio Colegio en cuestiones legales, de forma, procedimiento, laborales, etc.

La asesoría ha atendido y resuelto 33 consultas sobre temas variados (asuntos profesionales, competencias, intrusismo, quejas, demandas, etc.)

### **Guía de gestión emocional y autocuidado**

Desde el Colegio y tras la pandemia del COVID 19, consideramos la opción de ofrecer a los colegiados una guía en formato PDF con los contenidos, técnicas, herramientas... que se recogieran en las sesiones online que se impartieron. De ahí nace la Guía en PDF sobre gestión emocional y autocuidado; una herramienta para que trabajadores y trabajadoras sociales tengan un recurso al que acudir con actividades dirigidas al bienestar personal que les sirvan de apoyo ante situaciones estresantes o de cansancio emocional.

Un resumen breve y práctico del contenido abordado en las charlas de gestión emocional. Un acercamiento al autoconocimiento, clave para el desarrollo de la inteligencia emocional. Una oportunidad para tomarte un tiempo en atender tu salud mental aprendiendo a conocer tus emociones y cómo relacionarte con ellas para una mejor gestión del estrés laboral.

La guía está disponible para todos los colegiados de forma gratuita en la web del Colegio. Área de colegiados.

### **Cuota Colegial reducida**

En 2020, la Junta de Gobierno, aprobó la reducción del 50% de las tasas de colegiación para personas colegiadas en situación de desempleo.

Esta medida, que se puso en marcha en octubre de 2020, con el cobro de la última cuota del año, se mantiene vigente en la actualidad.

En el año 2021, una media de 60 personas colegiadas, han solicitado la reducción de la cuota, que de forma trimestral se viene aplicando a toda persona colegiada que lo solicite del 1 al 15 del mes anterior al cobro de la cuota (diciembre, marzo, junio y septiembre de cada año).

### **Firma convenio con el Ayuntamiento de Granada**

Con el fin de visibilizar la profesión del Trabajo Social, fomentar la investigación social y la formación continua de los profesionales, así como de garantizar la calidad de los servicios sociales que se prestan a los ciudadanos de Granada, se han establecido las bases para la colaboración, a través de sus Servicios Sociales Comunitarios y Especializados, mediante las cuales se podrá determinar una cooperación continua para regular las distintas acciones que pretenden desarrollar ambas conjuntamente.

### **Firma convenio con Asociación Psicología Feminista para la formación**

El Colegio oficial de Trabajo Social firmó convenio con la Asociación de Psicología Feminista de Granada con el objetivo de establecer colaboración en actividades conjuntas e independientes, así como la de acercar a los y las colegiadas la formación en materia de violencia de género.

En esa línea se realizó el primer curso de Violencia de Género desde la perspectiva de la psicología feminista, que contó con la colaboración del Colegio.

## **3. Actividades**

### **Imagen corporativa. Fanzine**

Con el objetivo de seguir apostando por una imagen propia del Colegio independiente y con personalidad, el colegio elaboró a principios de año, un nuevo diseño para propiciar la colegiación entre los y las profesionales del Trabajo Social. El formato fue de fanzine, una publicación con contenido de interés con un diseño estilo rompecabezas plegado.

El diseño gráfico corrió de mano de la ilustradora Ainhoa Rodríguez.

## **Campaña pre-colegiación**

El Colegio Oficial de Trabajo Social de Granada puso en marcha la nueva campaña de precolegiación bajo el eslogan, ALGO NOS UNE.

Una forma de acercar el Colegio a los y las recién egresadas de Trabajo Social, como canal, puerta y mano amiga para la nueva etapa profesional, porque hay muchas razones y porque hay muchas cosas que nos unen.

## **Video de conmemoración del 8M**

En el Día Internacional de la Mujer, el Colegio Oficial de Trabajo Social de Granada quiso rendir homenaje a todas las trabajadoras sociales que han permanecido en primera línea de acción en todos los contextos profesionales y ámbitos, en los sectores públicos y privados, en administraciones y entidades sociales.

El 8 de marzo, el trabajo social estuvo en las calles, en los barrios, en los servicios esenciales, en los sistemas de protección social, con las personas que esta pandemia ha dejado invisibilizadas, vulnerables y con miedos. El trabajo social y sus profesionales estuvimos en lugares diversos de reivindicación, de lucha o de intervención acompañando a quienes lo necesitan desde el enfoque de los derechos, bajo el paraguas de los derechos humanos, con una imprescindible perspectiva desde el enfoque de género que incluye la riqueza de la diversidad, la no discriminación, la lucha por la igualdad y la justicia social.

En el Día Internacional de la Mujer, el COTS de Granada, sus colegiadas y colegiados, volvimos a recordar que los derechos de todas las mujeres son derechos humanos, y nos sumamos al mensaje de la ONU insistiendo en que el cambio social, del que el trabajo social y sus profesionales hemos hecho un lema fundamental, no se trata solamente de grandes titulares, victorias legales y acuerdos internacionales. El cambio social es, y será, la manera en que caminamos, intervenimos y reflexionamos todos los días desde nuestros espacios profesionales, espacios que pueden contribuir a lograr un efecto dominó que beneficie a todas las personas generando más igualdad de género, más justicia social, más enfoque de derechos, más dignidad y más corresponsabilidad.

Para conmemorar este día, el Colegio realizó un video que difundió por sus redes sociales y canales de difusión.

## **Espacio libre de rumores**

Desde principios de año, el Colegio ya es oficialmente, un espacio libre de rumores, gracias a la formación de la mano de Stop Rumores.

Desde que comenzamos la andadura en las redes sociales hemos tenido como objetivo ir siempre a las fuentes de información originales, atendiendo a quien publica el contenido de noticias de interés, evitando la difusión de titulares procedentes de medios no contratados y acudiendo en todo momento a instituciones oficiales, legislación consolidada u otros documentos validados.

## **Día Mundial del Trabajo Social**

El pasado 16 de marzo de 2021, Día Mundial del Trabajo Social, trabajadores y trabajadoras sociales de todos los rincones del mundo, a nivel global y conscientes de nuestra diversidad, nos unimos, allá donde nos encontremos diciendo: UBUNTU, "YO SOY PORQUE NOSOTROS Y NOSOTRAS SOMOS".

Un mensaje poderoso sobre la necesidad de solidaridad, lealtad de las personas y las relaciones entre éstas, basado en nuestra interconexión y la oportunidad de comprender que la construcción conjunta de un futuro sostenible, justo e igualitario pasa por un presente de unión, de cambios que promuevan un desarrollo social global basado en los derechos humanos y que llegue a todas las personas y sus entornos.

En estos términos se elaboró el video conmemorativo del día mundial del trabajo social.

## **Reconocimiento trayectoria en Trabajo Social**

Para el Día Mundial del Trabajo Social, tuvimos la oportunidad de conocer un poquito más a nuestra colegiada nº1, Milagros Alabort Peiró, colegiada en octubre de 1982. Con ella, como miembro de la primera junta de Gobierno, la Asociación de Asistentes Sociales de Granada, pasó a constituirse como Colegio Profesional. Amable y cercana, desempeñó su labor profesional en el Hospital Clínico de Granada, como Trabajadora Social. Aprovechando la celebración del Día Mundial del Trabajo Social, recordamos y ponemos en valor la importancia del trabajo inicial que tuvo lugar para dar forma a lo que hoy son los Colegios Profesionales. Sin la labor como la de Milagros y todas sus compañeras, hoy no existiría una estructura colegial fuerte y creciente.

## **Inauguración curso colegial y presentación del libro de Patrocinio las Heras Pinilla**

Con la intención de dar comienzo al nuevo curso colegial y tras la pandemia, lo hicimos con más ganas de nunca después de un año y medio muy convulso para todos y todas.

Con motivo de la inauguración del Curso colegial del Colegio Oficial de Trabajo Social de Granada, se invitó a M<sup>a</sup> Patrocinio las Heras Pinilla, que presentó el libro “Trabajo Social y Servicios Sociales. Conocimiento y ética”.

El motivo de la convocatoria fue dar conocer el acto de inicio del curso colegial y con la presentación del libro, realzar la importancia que el Sistema Público de Servicios Sociales tiene como pilar fundamental del Estado de Bienestar Social en España, cuya defensa y desarrollo constituyen una garantía para afrontar los nuevos desafíos y retos del siglo XXI.

El acto contó con la participación de la Decana del Colegio Oficial de Trabajo Social de Granada, Dña. Eva María Juan Tosef, el vicepresidente del Consejo General del Trabajo Social, D. Rafael Arredondo y Dña. Luisa Caldera Tejeda, miembro del movimiento feminista de Granada y la propia autora, Dña. M<sup>a</sup> Patrocinio las Heras Pinilla.

Como invitados, acudieron al acto numerosos colegiados y también, la concejala de Derechos Sociales, Planes de Integración y Transformación Social y Mayores del Ayuntamiento de Granada, Dña. Nuria Gutiérrez Medina, la Diputada de Bienestar Social, Dña. Olvido de la Rosa Baena, el Defensor de la ciudadanía de Granada, D. Manuel Martín García y el delegado de Bienestar Social de Granada, D. Manuel Montalvo Cabrerizo.

## **Punto violeta**

El pasado 25 de noviembre, el Colegio se constituyó formalmente como Punto Violeta, un instrumento que tiene como finalidad implicar al conjunto de la sociedad en la lucha contra la violencia machista y extender, de forma masiva, la información necesaria para saber cómo actuar ante un caso de violencia contra las mujeres. Entre los Objetivos del Punto Violeta están:

- Implicar a toda la sociedad en la lucha contra la violencia machista.
- Acercar los servicios integrales a las víctimas a través de su entorno.
- Facilitar información sobre cómo actuar ante un caso de violencia machista a establecimientos, entidades, empresas, organismos públicos.

Con esta iniciativa el COTS de Granada dio un paso más en la lucha por la igualdad, contra la Violencia de género y a favor del enfoque de derechos desde una perspectiva de género. Asumiendo el compromiso con un trabajo social emancipador, desde los Derechos Humanos y confrontado con cualquier tipo de violencia contra las mujeres.

El Punto Violeta es accesible para todas las colegiadas y colegiados, pero también para la ciudadanía en general y todo el material es de libre consulta.

### **Día de los derechos humanos**

El pasado 9 y 10 de diciembre celebrábamos la segunda jornada por la conmemoración del Día De Los Derechos Humanos con la satisfacción de haber promovido, organizado y participado activamente en dos sesiones pensadas por y para el Trabajo Social y los Derechos Humanos. Ponencias, presentaciones, vídeo fórum y actividades organizadas con el objetivo común de visualizar el papel del trabajo social no sólo en la Defensa de los Derechos Humanos, sino también en la reivindicación del cumplimiento de los mismos y su aplicación en nuestras prácticas profesionales

El acto contó con la presentación por parte de Teresa Díaz, Decana de la Facultad de Trabajo Social de Granada, Eva María Juan Toset, Decana del COTS de Granada, ángeles Schjaer, Asesora pedagógica de la ONG Open Arms, Carla Cubillos Vega, Doctora en Trabajo Social de la Universidad Complutense de Madrid y María Campos García de Quevedo, Trabajadora Social de ERACIS.

La Jornada de conmemoración se desarrolló en dos días. El segundo día, contó con un programa propuesto por la Facultad de Trabajo Social que puso el broche a una jornada de puesta en valor de los Derechos Humanos.

### **Donación a la ONG Open Arms**

El pasado día 9 de diciembre el COTS Granada hacía entrega a Ángeles Schjaer, Asesora Pedagógica de la ONG Proactiva Open Arms, el cheque con la cantidad económica obtenida de la venta de nuestras bolsas de tela solidarias.

Aprovechando la visita de Ángeles a Granada para participar en la Jornada de Derechos Humanos organizada por el Colegio Oficial de Trabajo Social de Granada y la Facultad de Trabajo Social prevista para

el día 9 de diciembre de 2021, ésta pasó por el Colegio para formalizar la entrega de la donación económica del Colegio por la venta de Bolsas de tela solidarias.

Agradecer a todas las personas que han adquirido una bolsa de tela, pues ha sido un granito de arena que por fin se ha materializado en forma de donación.

### **Agenda profesional**

A modo de promoción de la imagen del Colegio con el objetivo de continuar ofreciendo este servicio, el Colegio pone en marcha la segunda agenda anual del Colegio gratuita para todas las personas colegiadas. Este año, se ha ilustrado con dibujos infantiles relacionados con los principios éticos. Más de 400 personas han recibido la agenda anual del Colegio.

### **Alumnado en prácticas**

En septiembre de 2021, el Colegio, en colaboración con la Facultad de Trabajo Social de Granada, firmó un acuerdo para la realización de prácticas de alumnas del Grado de Trabajo Social.

Desde el Colegio, en la medida de lo posible, podrían conocer la realidad social, cómo es la actividad profesional, los roles según contexto institucional, recursos sociales y qué es el Colegio y cómo funciona.

El Colegio acogió a una alumne de prácticas durante el curso 2021-2022

## **4. Comisiones**

### **Comisión de infancia**

Esta comisión, que nació en noviembre de 2019 con una serie de objetivos generales tales como: definir el papel del Trabajo Social en Infancia, desarrollo de las herramientas propias de nuestra profesión aplicadas a la intervención con infancia, realizar planteamiento de autocrítica profesional que pueda llevarnos a ampliar la formación, una formación especializada, la preparación en estrategias cuidado parental y de reparación del daño, búsqueda de espacios que nos legitimen, como profesionales específicos de la intervención con infancia, resaltar

el carácter terapéutico de la intervención con infancia desde el trabajo social, resaltar la posición del Trabajo Social como agentes idóneos en la defensa de los derechos de la infancia, desde la visión de los niños y las niñas, etc.

### **Comisión de salud**

Desde el Colegio de Granada se ha retomado la campaña de colegiación obligatoria en salud. Se han llevado a cabo estudios jurídicos sobre intrusismo profesional, acuerdo de coordinación socio-sanitaria, rastreadores y reconocimiento como profesión sanitaria. La comisión en 2022 sigue muy activa.

### **Comisión de ética**

La comisión de ética durante 2021 ha mantenido varios encuentros. En ellos se ha desarrollado el reglamento de régimen interno que quedó aprobado a final de año.

La responsable de la Comisión, Beatriz Baena, ha participado en la reunión del consejo general de "acompañamiento, puesta en marcha y mejora de las comisiones deontológicas" que celebró el consejo general en enero de 2021. Se han realizado aportaciones para la elaboración del código del buen gobierno del colegio profesional de Granada. Se ha trabajado en la elaboración del régimen de funcionamiento interno de la Comisión deontológica, ya aprobado en Junta de Gobierno y se ha contactado con la UGR para solicitar la necesidad de formación transversal en ética durante la carrera

## **5. Formación**

### **I Jornadas empleo y formación para el trabajo social** **(18 y 19 de mayo de 2021)**

Organizadas por el Colegio Oficial de Trabajo Social de Granada, junto con la Facultad de Trabajo Social y el Programa Alumni de la Universidad de Granada.

Es la primera vez que conseguimos reunir a los organismos públicos referentes en orientación y empleo tanto estatales, como autonómicos,

así como Universidad y agentes sociales en una iniciativa con carácter eminentemente práctico, dirigida a personas en situación de desempleo, estudiantes recién egresados o personas interesadas en general.

Con estas jornadas, se consolida el compromiso con acciones estratégicas e innovadoras que cubren la demanda de los colegiados y que también es una apuesta por el avance en acciones conjuntas que permiten visibilizarnos como profesión.

Además, se trata de una excelente oportunidad para la obtención de toda la información actual y veraz en cuanto a empleo y formación se refiere.

El Colegio quiere agradecer enormemente la colaboración del Servicio Andaluz de Empleo, Andalucía Orienta, del SEPE, Comisiones Obreras y Universidad de Granada, por formar parte de estas Jornadas que, creemos serán muy interesantes. Las Jornadas, que fueron gratuitas, se certificaron a todas las personas inscritas, que fueron más de 200, con 15 horas o 1,5 créditos ECTS.

### **Curso de preparación oposiciones**

Dada la demanda en cuanto a la preparación de oposiciones de la Junta de Andalucía y formación relacionada, y a raíz del éxito con las dos ediciones del Curso de Supuestos Prácticos de 2019, el colegio se vio en la necesidad de organizar un Curso Online de Preparación de Oposiciones ante la imposibilidad de realizarlo de forma presencial en el Colegio.

El docente elegido fue José Acevedo, trabajador social, escritor y experto docente en materia de oposiciones, que a través de la Plataforma de formación propia del Colegio es el encargado de ofrecer el material y las clases presenciales de este curso.

El curso dio comienzo en mayo de 2019 y continúa abierto y en funcionamiento hasta la fecha.

La metodología del curso se lleva a cabo a través de la Plataforma de Formación del Colegio, donde el docente sube el temario y explicaciones que luego formaliza en varias sesiones presenciales. Así mismo, la comunicación con los alumnos es constante y continua a través de un chat establecido con este objetivo y vía whatsapp, donde pueden resolver dudas o cuestiones directamente con el docente. Actualmente y tras la declaración del estado de alarma, las sesiones presenciales se organizan vía online.

La afluencia de alumnos ha sido variable, manteniendo una media de unos 20 alumnos/mes. Actualmente la inscripción de este curso, permanece abierta.

## **II Ciclo de charlas formativas**

Con el objetivo de ofrecer una formación de calidad a un precio asequible el Colegio Oficial de Trabajo Social de Granada organizó el II Ciclo de formación sobre diferentes temas de interés para los y las profesionales del trabajo social, con una serie de webinars calendarizadas mensualmente con una duración de dos horas y media cada una, con el objetivo de favorecer la actualización de conocimientos y el abordaje de novedades de carácter normativo y/o administrativo con incidencia directa en la intervención profesional.

Los cerca de 45 alumnos/as inscritos han recibido la formación bimensualmente respecto a los siguientes temas:

1. Trabajo Social Clínico en España y Latinoamérica
2. Sistema de Información sobre el Maltrato Infantil en Andalucía (SIMIA)
3. Desmontando el Síndrome de Alienación Parental (SAP)
4. Trabajo Social en Educación
5. Parentalidad positiva
6. Emprendimiento y Trabajo Social

Estas charlas se han impartido a través de la plataforma contratada por el Colegio, Webex completando así la formación ofrecida.

### **Charla-taller “el conflicto: puente al cambio”**

**Ana Martín Muñoz. 13 de octubre.**

En octubre de 2021 tuvo lugar la charla-taller que ofreció nuestra compañera colegiada Doña. Ana Martín Muñoz sobre resolución de conflictos "El conflicto: Puente al cambio"

Para comprender que el conflicto es un elemento natural e intrínseco a todo proceso evolutivo y, por tanto, a cualquier cambio y transformación. El propósito de la actividad es entregar a los asistentes un paquete básico de herramientas para manejar las reglas propias de estas situaciones y asegurar su buena gestión.

Estas herramientas son: los tipos básicos de conflictos, el código P-IN para desbloquearlos y los pasos y técnicas para atravesar el Territorio del conflicto y encontrar la mejor de las salidas posibles en cada caso.

Charla con elementos de acción e interacción.

Dirigida a personas del sector social, salud, legal, psicológico, educativo, institucional y corporativo con posibilidad de acceso a tecnologías de comunicación.

Según diferentes estudios, los conflictos son el principal obstáculo para alcanzar nuestros objetivos. Ocurre igual en el ámbito profesional y personal. La gestión de proyectos, las alianzas empresariales, mantener unida una familia, crear un negocio..., todas son situaciones en las que la gestión de las diferencias determina el resultado. Las personas carecen con frecuencia de las herramientas para gestionar estas diferencias de forma consciente (estratégica) y sostenible (ecológica). Esta es la razón por la que muchos conflictos escalan hasta cotas médicas o judiciales.

PARA QUÉ Para comprender que el conflicto es un elemento natural e intrínseco a todo proceso evolutivo y, por tanto, a cualquier cambio y transformación.

El propósito de la actividad es entregar a los asistentes un paquete básico de herramientas para manejar las reglas propias de estas situaciones y asegurar su buena gestión. Estas herramientas son: los tipos básicos de conflictos, el código P-IN para desbloquearlos y los pasos y técnicas para atravesar el Territorio del conflicto y encontrar la mejor de las salidas posibles en cada caso.

La charla contó con unas 15 personas inscritas

### **Curso “Trabajo Social Forense. La práctica de la prueba pericial social”. 250 h. online.**

En cualquier procedimiento (civil, penal...), el juez o jueza va a necesitar, en muchas ocasiones, conocimientos distintos a los jurídicos para poder resolver sobre los mismos, necesitando para ello del auxilio de profesionales especialistas en una materia, los denominados peritos. Entre estos profesionales se encuentran las y los profesionales del Trabajo Social. A través de este curso introductorio al Trabajo Social Forense, se posibilita al alumnado el conocimiento de la práctica pericial social con el fin de que adquiera las capacidades necesarias para su intervención como perito. Para ello se trabaja, de lo general a lo específico, aspectos tales como la relación de nuestra disciplina con la Administración de Justicia; el marco normativo y legislativo de la práctica pericial; conceptos sociojurídicos básicos; los ámbitos de actuación donde estamos presentes como peritos sociales; la metodología de evaluación social forense a aplicar, o los objetos periciales susceptibles de ser valorados por el Trabajo Social; así como algunos aspectos del ejercicio libre.

El curso ha contado con 12 alumnas que han realizado la formación de forma satisfactoria.

### **Curso: La violencia de género desde un enfoque feminista interdisciplinar.** **50h. online**

El pasado año, el Colegio de Granada firmó convenio con la Asociación de Psicología Feminista, con el objetivo de contribuir en la lucha contra la violencia de género, en actividades tanto del Colegio como en las de la asociación.

En estas líneas, se puso en marcha el Curso "La violencia de género desde un enfoque feminista interdisciplinar". Una formación de 50 horas en formato online a la que se inscribieron más de 50 personas, con un alto grado de satisfacción.

### **Charla "El papel del Trabajo Social en emergencias"** **(16-11-2021)**

El Colegio Oficial de Trabajo Social de Granada organizó una charla informativa sobre el papel del Trabajo Social en emergencias, el próximo martes 16 de noviembre de 2021 a las 17.30h en formato online.

La charla, que es de carácter gratuita, fue impartida por D. Jose María Morán Carrillo, profesor-doctor de la Universidad Pablo de Olavide de Sevilla.

### **Otros cursos**

Desde el Colegio de Granada, en 2021, se han ofertado otros cursos, que por falta de inscripciones no se han podido realizar. Estos cursos son:

- **Curso de intervención comunitaria "comunidad: teoría y acción"**
- **Taller 1: "aplicación del trabajo comunitario a un ámbito específico"**
- **Taller 2: "toma de decisiones en situaciones difíciles"**

### **Formaciones de carácter interno**

#### **Charla sobre nueva ley de regulación de la eutanasia** **Consejo General**

Cuando comenzaron en las comunidades autónomas los procedimientos para la creación de las comisiones de garantía y evaluación de la Ley Orgánica de Regulación de la Eutanasia, desde el trabajo social se vio que se trataba de un gran avance para los derechos fundamentales de las personas, y que por lo tanto, se debía contar con profesionales del Trabajo Social.

Desde el Consejo General del Trabajo Social reivindicamos que el Trabajo Social Sanitario esté contemplado como una de las figuras que conformen las comisiones de garantía y evaluación que decidirán sobre

la muerte digna de las personas que la soliciten ya que en esta figura confluyen conocimientos propios de la salud y de la intervención social.

Hasta el momento, las comunidades de Castilla y León y Cataluña ya han anunciado que contarán con al menos un/a trabajador/a social en su comisión de garantía y evaluación de la eutanasia, mientras que Castilla-La Mancha y Canarias han confirmado los profesionales que habrá en sus comisiones y no han tenido en cuenta la figura del Trabajo Social.

¿Cuál es la hoja de ruta a seguir por parte de la estructura colegial?

Desde los Colegios Profesionales se debe iniciar una ronda de contactos con las Consejerías de salud o direcciones territoriales correspondientes en el que se explique de forma motivada por qué el trabajo social tiene que estar presente en estas Comisiones, con el afán de cerrar compromisos que nos vinculen en estos procesos en los que desempeñamos un papel fundamental.

Para ello debemos buscar apoyos mayoritarios de todos los grupos parlamentarios que estén a favor de la eutanasia (incluso de la oposición). Debemos proponer alternativas parlamentarias que consoliden el papel esencial del trabajo social.

Debemos ofrecer a las Consejerías perfiles profesionales de personas colegiadas expertas en la materia que puedan formar parte de estas Comisiones de Garantía.

Debemos estar muy pendientes del proceso de adecuación y desarrollo de los Reglamentos de las CCAA y ofrecer nuestros servicios como estructura y como colegios para asesoramiento y formación.

### **-Formación stop rumores**

Todas las compañeras que formamos parte del COTS de Granada (junta y técnicas del colegio) hemos realizado la formación para ser un espacio libre de rumores de la mano de Stop Rumores.

Un taller de capacitación con el que seguimos trabajando firmemente en nuestro compromiso de combatir la desinformación basada en estereotipos y prejuicios que perjudican la convivencia y que contribuyen a dañar las relaciones que debieran estar basadas en la tolerancia y el entendimiento.

## **Webinar “El pilar social europeo y el plan de recuperación para Europa” Consejo General**

El pasado 28 de abril se celebró una nueva formación online bajo el título “El Pilar Social Europeo y el Plan de Recuperación para Europa”

En esta ocasión, se hizo un análisis de las diferentes herramientas europeas para que los estados miembros cumplan con los derechos sociales de la ciudadanía y se haga frente a los problemas sociales agravados por la crisis sanitaria, social y económica de la COVID-19.

Conversamos sobre el Pilar Social de Derechos Sociales, herramienta que monitoriza la consecución de los objetivos de la Comisión Europea en materia de igualdad de oportunidades y de acceso al mercado de trabajo, de condiciones de trabajo justas y de protección e inclusión social. También hablaremos del acceso de los servicios sociales públicos a los Fondos Europeos de Recuperación y Resiliencia, objeto del Semestre Europeo de este año. Desde hace años la Red Social Europea (ESN) ayuda a sus miembros a utilizar de la mejor manera posible la financiación europea y representa su posición en las conversaciones con la UE. Por último, se hablará sobre cómo el Ministerio de Derechos Sociales y Agenda 2030 va a distribuir los fondos en el eje de “Economía de los Cuidados y refuerzo de las políticas éticas de igualdad e inclusión” del Plan de Recuperación, Transformación y Resiliencia, que serán ejecutados por las comunidades autónomas y las entidades locales.

En esta charla online se contó con la presencia de los/as siguientes ponentes:

- Emiliana Vicente, presidenta del Consejo General del Trabajo Social
- Victoria Ortega Benito, presidenta de Unión Profesional, vicepresidenta primera del Consejo Europeo de las Profesiones Liberales y vicepresidenta de la Organización Mundial de las Profesiones Liberales
- Alfonso Lara Montero, director ejecutivo de la Red Social Europea
- Nacho Álvarez Peralta, secretario de Estado de Derechos Sociales
- Carlos Prieto Martín, jefe de área de Haciendas Locales, Financiación y Asesoramiento de Proyectos Europeos de la Federación Española de Municipios y Provincias

## **Reunión “Análisis modelo certificado para acreditación IMV” Consejo General**

El pasado miércoles, 12 de mayo el Colegio participará en la reunión del Consejo General de Trabajo Social para analizar de forma conjunta el desarrollo del Ingreso Mínimo Vital, la implicación de los Servicios Sociales en la gestión de la prestación y el papel de los y las trabajadoras sociales.

El Consejo General del Trabajo Social ya presentó enmiendas al Real Decreto Ley, mantuvo reuniones con Ministerio de Derechos Sociales y Agenda 2030 y con la Dirección General del Inclusión Social. Se ha pedido expresamente que la gestión se realice desde la Seguridad Social y que este tipo de certificados no se hagan desde los Servicios Sociales.

## **Taller “cómo construir relato profesional” Consejo General**

En el marco del Collegium y nuestro eje de trabajo Red Colegial el Consejo General celebró diferentes sesiones formativas sobre temáticas de interés para los Colegios Oficiales de Trabajo Social.

El taller del día 28 fue de carácter práctico y durante la jornada se explicó cómo desarrollar una estrategia de comunicación personalizada en función de los objetivos de cada Entidad. Para ello, se abordaron diferentes casos reales que sirvieron como ejemplo.

En esta charla online se contará con la presencia de los/as siguientes ponentes:

\*Álvaro Gallo, Vocal de la Junta de Gobierno del Consejo General del Trabajo Social.

- Elisa McCausland, Responsable de Comunicación de Unión Profesional coordinadora de comunicación externa (storytelling), igualdad y entorno digital.
- Esther Plaza, Responsable de Comunicación de Unión Profesional coordinadora de contenidos web, blogs, boletines online y redes sociales de Unión Profesional.

## 9. Participación

### **Jornadas 30 años de SS.SS**

El art. 9 de la Ley 5/2010, de 11 de junio, de Autonomía Local de Andalucía, establece que los municipios tienen entre otras competencias propias, la gestión de los servicios sociales comunitarios, que incluye entre otras, la gestión de las prestaciones técnicas y económicas de los servicios sociales comunitarios, y la gestión del equipamiento básico de los servicios sociales comunitarios.

Estas Jornadas se destinan a resaltar la importancia de los Servicios Sociales Comunitarios en el marco del Sistema Público andaluz y en ese ámbito, de la labor desarrollada por los/as profesionales de trabajo social.

Con este objetivo la FAMP y el Consejo Andaluz de Trabajo Social trabajan conjuntamente para fomentar y establecer líneas de actuación conjuntas, orientadas al fortalecimiento de los Servicios Sociales Comunitarios, especialmente ante las otras Administraciones con competencias en la materia y obligación de la adecuada financiación de estos servicios públicos.

Estas Jornadas tratan de dar a conocer los avances en el desarrollo de la Ley 9/2016, de 27 de diciembre, de Servicios Sociales de Andalucía, y la defensa de este imprescindible servicio público y de los derechos de la ciudadanía a disfrutar de los mismos con la máxima calidad y universalidad.

### **Acto sinergia innova**

El pasado viernes 21 de mayo el Colegio acudió al 5º ANIVERSARIO DE SINERGIA INNOVA, asociación granadina de empresarios con la que el Colegio tiene convenio.

El acto dio comienzo a las 12:30 y asistieron más de 30 personas, siempre manteniendo la distancia de seguridad.

Durante el acto, las empresas y asociaciones conveniadas y asociadas realizaron una presentación de alrededor de 1 minuto donde exponían brevemente en qué consistía su empresa o asociación y en la mostraban al resto de asistentes de qué manera se podían beneficiar de sus servicios o productos formando parte de Sinergia Innova.

Sinergia Innova aprovechó el acto para firmar dos nuevos convenios junto al resto de asistentes, uno con la Asociación Científica Emilio Herrera

Linares de la mano de Joaquín Muñoz Arias y otro con la Asociación de Jubilados, Pensionistas y Antiguos Empleados de Caja Granada de la mano de José García Jerez.

### **-Premios Igualdad de Género (Diputación de Granada)**

El pasado diciembre de 2021, el Colegio optó a los premios de igualdad de género de la diputación de Granada. Consideramos importante que se visualizara al colegio y al trabajo social y optar a este premio era una forma de hacerlo que, además, visualiza la igualdad de género y todo lo que supone para nuestra profesión y disciplina.

### **Reuniones intercolegiales**

Durante el año 2021, y canalizado a través del Consejo Andaluz, el Colegio ha participado en reuniones intercolegiales. Son reuniones que versan sobre las temáticas que abordan los diferentes colegios, con el objetivo de aunar esfuerzos, compartir buenas prácticas y hacer propuestas de mejora, desde el punto de vista de los profesionales técnicos de los diferentes colegios de Andalucía.

En estas reuniones, se han tratado los asuntos económicos, las gestiones administrativas, la participación colegial, la formación, etc.

### **Reunión sobre la participación en el Informe ISSE Consejo General**

Desde el Consejo General de Trabajo Social hemos vuelto a colaborar con el Consejo Geberak llevando a cabo la investigación para el **IV Informe de Servicios Sociales en España** y así conocer la situación actual de los Servicios Sociales en España, desde una perspectiva amplia, comprobando el impacto que ha tenido la pandemia y las consecuencias estimadas, pero también para conocer la realidad profesional de los/as trabajadores/as sociales en este ámbito. En esta ocasión se ha contado con la colaboración de un equipo investigador de la Universidad Complutense de Madrid y la Cooperativa de Investigación Social INDAGA.

Los datos recabados del informe son de gran utilidad para conocer la realidad de los Servicios Sociales no sólo a nivel nacional, sino también por provincias.

## **7. Notas de prensa y comunicados**

Para la visibilización del Trabajo Social y de las reivindicaciones que parten desde el Colegio y desde el Consejo Andaluz de Trabajo social, en defensa de la profesión y los profesionales, los medios de comunicación juegan un papel muy importante.

En formato de nota de prensa y/o comunicado, el Colegio y el Consejo Andaluz ha estado muy presente durante este primer semestre del año. Enumeramos las notas de prensa y comunicados que se han elaborado y emitido desde ambas entidades.

### **Día de los Derechos Humanos 10-10-2021**

El pasado 9 y 10 de diciembre celebrábamos la segunda jornada por la conmemoración del Día De Los Derechos Humanos con la satisfacción de haber promovido, organizado y participado activamente en dos sesiones pensadas por y para el Trabajo Social y los Derechos Humanos. Ponencias, presentaciones, vídeo fórum y actividades organizadas con el objetivo común de visualizar el papel del trabajo social no sólo en la Defensa de los Derechos Humanos, sino también en la reivindicación del cumplimiento de los mismos y su aplicación en nuestras prácticas profesionales.

### **Día Internacional de las Personas con Discapacidad 03-12-2021**

En el día de las personas con discapacidad, queremos reivindicar el liderazgo y participación de las personas con discapacidad en la construcción de un mundo postcovid inclusivo, accesible y sostenible. Un objetivo de Naciones Unidas que parte de la inclusión de la discapacidad como condición esencial para el respeto a los derechos humanos, el desarrollo sostenible, la paz y la seguridad.

### **Día internacional de las personas migrantes 18-12-2021**

Desde el Colegio Profesional Trabajo Social de Granada queremos poner en valor las palabras de nuestras compañeras y compañeros del Colegio

Trabajo Social de Castilla-La Mancha de las que se ha hecho eco elDiario.es.

Además, queremos recordar que hoy se encuentran miles de personas en campos de refugiadas y/o desplazadas al "otro lado" de las fronteras europeas; miles de personas han perdido su vida intentando atravesar el Mediterráneo o están siendo víctimas de situaciones de expulsiones o devoluciones. Afganistan ha puesto en los medios de comunicación, de nuevo, la extrema vulnerabilidad que tienen quienes son despojados de todo y se ven obligados a marcharse de sus hogares, dejándolo todo atrás, para empezar de cero en otros países (cuando pueden llegar) en los que deben enfrentarse a nuevos retos y dificultades.

Desde nuestro Colegio, y como ya hemos hecho en anteriores crisis humanitarias, volvemos a pedir urgentemente programas de acogidas de protección integral liderados por las administraciones públicas, integrales y con una duración acorde con las situaciones a las que se deben enfrentar las personas refugiadas. Pedimos políticas sociales que contemplen la atención a todos los ámbitos de la vida de las personas refugiadas, con presencia del Estado y de sus servicios, limitando privatizaciones de servicios de interés general. Así mismo pedimos que se tenga en cuenta los criterios de los y las trabajadoras sociales que llevan años trabajando en dispositivo especializados y se articulen protocolos de intervención coordinados, con perspectiva intercultural e inclusión de las diversas identidades y con acompañamientos técnicos y profesionales.

### **Día internacional de la Mediación**

Este acto tiene por objetivo proporcionar una visión de la Mediación práctica, con las diferentes experiencias que distintos colectivos profesionales están llevando a cabo en la materia, entre ellos nuestra ex Vicepresidenta y compañera colegiada, Dña. Ana Martín Muñoz, con reconocida experiencia en materia de Mediación.

### **-Día mundial del Trabajo Social (video conmemorativo)**

El pasado 16 de marzo de 2021, Día Mundial del Trabajo Social, trabajadores y trabajadoras sociales de todos los rincones del mundo, a nivel global y conscientes de nuestra diversidad, nos unimos, allá donde nos encontremos diciendo: UBUNTU, "YO SOY PORQUE NOSOTROS Y NOSOTRAS SOMOS".

Un mensaje poderoso sobre la necesidad de solidaridad, lealtad de las personas y las relaciones entre éstas, basado en nuestra interconexión y la oportunidad de comprender que la construcción conjunta de un futuro sostenible, justo e igualitario pasa por un presente de unión, de cambios que promuevan un desarrollo social global basado en los derechos humanos y que llegue a todas las personas y sus entornos.

En estos términos se elaboró el video conmemorativo del día mundial del trabajo social

### **Día Internacional contra explotación sexual y trata 23-09-2021**

El 23 de septiembre se conmemora el Día Internacional contra la Explotación Sexual y el Tráfico de Mujeres, Niñas y Niños, instaurado por la Conferencia Mundial de la Coalición Contra el Tráfico de Personas en coordinación con la Conferencia de Mujeres que tuvo lugar en Dhaka, Bangladesh, en enero de 1999, para celebrar la promulgación de la Ley 9.143 el 23 de septiembre de 1913 en Argentina, la primera norma legal en el mundo contra la prostitución infantil.

Desde el Colegio Profesional Trabajo Social de Granada queremos incidir en la urgente necesidad de implementar dispositivos públicos, accesibles y dignos de protección integral a víctimas de explotación sexual y recordar que “ la trata de seres humanos con fines de explotación sexual constituye una profunda violación de los derechos humanos, que utiliza a las personas, principalmente mujeres y niñas, como simples mercancías, coartando su libertad y atacando su dignidad”.

### **Comunicado día salud mental 10-10-2021**

“La salud, en todo sentido, físico y mental, es un derecho humano fundamental” (ONU Mujeres)

El Colegio Profesional Trabajo Social de Granada desea recordar, en un día como hoy, que necesitamos urgentemente mejores servicios de salud mental, universales y accesibles, donde el Trabajo Social sea un elemento prioritario de los equipos multidisciplinares.

Queremos aprovechar este día para reivindicar la figura del/de la trabajador/a social en salud mental. El objetivo de toda intervención es abordar de modo global e integral los diferentes ámbitos (salud, personal, convivencial, económico-laboral y social), trabajando con las personas desde sus habilidades y capacidades personales, potenciando su autonomía personal, participación y protagonismo, sus recursos

personales y redes relacionales, favoreciendo procesos de inclusión social y laboral. En este marco, el trabajo social desarrolla sus funciones, integrando prevención, promoción, asistencia y rehabilitación.

### **Día de la niña 11-10-2021**

En el Día de las niñas el Colegio Profesional Trabajo Social de Granada quiere volver a mostrar su firme compromiso con la defensa de los Derechos Humanos y de todos y cada uno de los valores que definen nuestra profesión, al Trabajo Social.

Por eso, en el día en el que se conmemora Día Internacional de las Niñas hacemos nuestras las palabras de la Resolución aprobada por la Asamblea General el 19 de diciembre de 2011

[sobre la base del informe de la Tercera Comisión (A/66/462/Add.2)]  
66/170 de Naciones Unidas para aprobar su designación reconociendo que,

“ El empoderamiento de las niñas y la inversión en ellas son fundamentales para el crecimiento económico, el logro de todos los Objetivos de Desarrollo del Milenio, incluida la erradicación de la pobreza y la pobreza extrema, así como la participación significativa de las niñas en las decisiones que las afectan, son clave para romper el ciclo de discriminación y violencia y para promover y proteger el goce pleno y efectivo de sus derechos humanos, y reconociendo también que ese empoderamiento requiere su participación activa en los procesos de toma de decisiones y el apoyo y la participación activos de los padres, tutores, familiares y cuidadores, así como de los niños y los hombres y de la comunidad en general”

### **Día Internacional para la erradicación de la pobreza 17-10-2021**

Desde el Colegio Profesional Trabajo Social de Granada queremos recordar que la pobreza va más allá de la falta de ingresos y recursos para garantizar unos medios de vida sostenibles, es un problema de derechos humanos que afecta a millones de personas en España y con unas cifras alarmantes que no dejan de crecer.

Las políticas sociales para paliar las situaciones de pobreza no pueden hacerse esperar y, de forma urgente, requieren un giro hacia la Dignidad, el enfoque de derechos, el liderazgo de los Servicios Públicos, la dotación de recursos humanos adecuados y el acceso equitativo a la educación, la salud o a los distintos sistemas de protección.

## **Día europeo de la justicia 25-10-2021**

El pasado 20 de febrero se celebraba el Día Mundial de la Justicia Social. Desde el COTS de Granada deseamos conmemorar ese día, y cada uno de los días que transcurren en esta situación compleja y dolorosa, que “el trabajo social es una profesión basada en la práctica y una disciplina académica que promueve el cambio y el desarrollo social, la cohesión social, y el fortalecimiento y la liberación de las personas. Los principios de la justicia social, los derechos humanos, la responsabilidad colectiva y el respeto a la diversidad son fundamentales para el trabajo social. Respaldada por las teorías del trabajo social, las ciencias sociales, las humanidades y los conocimientos indígenas, el trabajo social involucra a las personas y las estructuras para hacer frente a desafíos de la vida y aumentar el bienestar” (FITS, Definición Global del Trabajo Social)  
Ilustración: María Fernández Villanueva para el COTS de Granada

## **Día universal de los niños y niñas 20-11-2021**

Hoy, 20 de noviembre, celebramos el Día Universal del reconocimiento de los derechos de la infancia, conmemorando los aniversarios de la adopción de la Declaración Universal de los Derechos del Niño (1959) y la aprobación de la Convención de los Derechos del Niño (1989).

Por este motivo, la Comisión de Infancia del Colegio Profesional Trabajo Social de Granada, su Junta y personas que formamos parte de este Colegio Profesional, queremos también conmemorar este día recordando que los niños, niñas y adolescentes son protagonistas en los espacios en los que son agentes activos por lo que dotarles de herramientas para que puedan cumplir este fin es una actuación primordial.

Paso a paso se está consiguiendo en nuestro país que niños, niñas y adolescentes consigan las herramientas necesarias para construir así una sociedad más igualitaria y más justa.

## **Semana informativa violencia de género (22,23,24,25 del 11/2021)**

El 25 de noviembre de cada año se conmemora el “Día Internacional de la Eliminación de la Violencia contra las Mujeres”.

Desde siempre y en la actualidad lamentablemente, la violencia contra las mujeres y las niñas es una de las violaciones de los derechos humanos más extendidas, persistentes y devastadoras del mundo. La desigualdad entre los géneros continúa en todos los países del mundo. Por ello es

considerada como la forma más extrema de desigualdad, que tiene como resultado la brutal ruptura del proyecto de vida de muchas mujeres y sus hijas e hijos; acabar con ella requiere esfuerzos enérgicos para combatir la discriminación profundamente enraizada, que a menudo es consecuencia de actitudes patriarcales y de las normas sociales que estas conllevan.

### **Apoyo petición al Parlamento Europeo por los Cortes de Luz de Zona Norte de Granada 28-07-2021**

Desde el Colegio Oficial de Trabajo Social de Granada, os informamos que nos hemos adherido a la petición en el parlamento europeo que ha sido admitida a trámite en relación a los cortes de suministro eléctrico en el distrito norte de Granada. Os hacemos llegar la información completa, así como las indicaciones para que podáis adheriros a la petición para que sea tenida en cuenta.

Confiamos en que el mayor número de adhesiones servirá para que la `Comisión de peticiones´ del Parlamento atienda el problema de nuestros vecinos del distrito Norte como confiamos en la consiguiente implantación de medidas que sirvan para paliar esta grave realidad que sufren muchas familias del distrito.

## **8. Comunicación y redes sociales**

Durante el primer semestre del año, se ha notado un incremento en el número de colegiaciones.

El COTS de Granada ha finalizado 2021 con 814 colegiados.

La participación colegial en las actividades información del colegio es primordial para su funcionamiento. A continuación, podrás ver el alcance del trabajo colegial en los canales de información de los que disponemos.

### **Página web**

Herramienta propia de difusión colegial y de consulta muy utilizada por los colegiados. Con espacios reservados exclusivamente a colegiados y

con información de interés que se cuelga semanalmente: noticias, ofertas empleo, comunicados, formación, etc...

### **Correo electrónico**

El correo electrónico es la vía más directa de comunicación con las personas colegiadas. Durante este primer semestre del año, han sido más de 180 emails los que se han dirigido a colegiados.

Las temáticas, principalmente informativas, han tenido que ver con empleo, formación, noticias, notas de prensa, bolsas de trabajo, convocatorias, reuniones, comunicados, etc.

### **Facebook**

Facebook es la red social más utilizada por el Colegio para la comunicación diaria a través de redes sociales, como herramienta para compartir noticias de interés de otras páginas y administraciones públicas.

Comenzamos el año con 4.020 seguidores, y en a lo largo de este año se han unido 83 seguidores a nuestra página, teniendo un total de 4.103 seguidores actualmente.

Las publicaciones del Colegio han alcanzado más de 180 "me gustas" durante este semestre, y la página tiene una media de 20 visitas diarias.

### **Instagram**

Desde finales de 2020 que comenzamos en esta red social, el Colegio ha ido ganando seguidores; actualmente con más de 400 publicaciones, tenemos 1.844 seguidores que cada día interactúan con el Colegio.

### **Twitter**

Red social en la que se publican todas las actividades del Colegio y que cuenta con más de 2.096 seguidores.